
1 中学生 各学科の代表の人の話がすごく分かりやすくて良かった。東商業の方々の礼儀がとてもしっかりしていて僕もマネをして礼儀をしっかり
と身につけたいと思った。

2 中学生 学校説明会とは違い、現在の在校生や生徒会長のお話が聞けるので理解がしやすいし、もし分からないことがあっても聞く時間がある
のですぐ分かって良い。

3 中学生 今回の体験入学に参加してみて、たくさん東商業のことを知れたし、国際経済科に入りたい欲が強くなりました。とても楽しかったで

す。貴重な体験ありがとうございました。

4 中学生 自分が体験したのは流通経済科ですが、お菓子のことを書いたのが楽しかったです。

5 中学生 学校案内のプリントや学校紹介ビデオや生徒会長の挨拶、各学科の紹介を聞いて、より札幌東商業高校がどのような高校なのかが

分かりました。また、体験学習は、流通経済科で商品開発をして楽しかったです。

6 中学生 話が分りやすく、聞きやすかったです。意見の言いやすい環境で伝えるのが苦じゃありませんでした。高校生の先輩も笑顔で肯定してく
ださり、楽しく過ごせました。校内にも光が良く入っていて明るい雰囲気で元気が出ます。毎日来るのにもアクセスが良く、いい高校な

のでとてもいいなと思いました。学校帰りに新札幌で買い物するなど想像するだけで毎日楽しそうだなと感じました。

7 中学生 今までやったことのないようなことができて良い経験になった。

8 中学生 最初は知っている人もいなくて緊張しかしていなかったけど、東商生が優しくサポートしてくれたおかげで、楽しく終える事ができまし
た。

9 中学生 東商業についての雰囲気がよく分かって進路について考えるきっかけになりました。

10 中学生 自分がやったことのないような内容ですごく楽しかったし、面白かったです。体験入学に参加してより一層東商業高校に入りたいと思
いました。

11 中学生 志望校を決める時の参考になりました。

12 中学生 学校説明会の時よりも詳しく１つ１つの学科について知ることができました。生徒会長さんや各学科の説明をしてくださった方のお話を

聞いて、本当に素敵な学校なんだなと思いました。

13 中学生 学科一つ一つがどのようなことをしているかがすごく分かりやすかったです。体験学習が楽しかったです。

14 中学生 中国語を話したことがなく、何もわからなかったけど、在校生の方たちが優しく分りやすく教えてくれて、ペアワークを通じて人と関わる
こともでき、とても楽しい体験入学でした。また、色々な部活動のことを説明してくださり、違うことにも興味を持つことができました。

15 中学生 体験入学に来るまで分からなかったことや部活動、学校生活の雰囲気等が知れたので良かった。学校選びの参考になった。実際に入

学してからの想像がリアルになって良かった。楽しくて入学したいと思った。

16 中学生 知らない人達の前でスラスラ喋れるのがとてもかっこいいと思った。体験学習でとても短い時間だったのに知らなかったことがいくつも

知れたし、説明も丁寧でとても分りやすかった。中学校の技術の授業より分かりやすかった。「ここに入るとこんな感じ」がしっかり伝
わってきてワクワクが大きくなった。

17 中学生 色々なことを知れて楽しかったです。

18 中学生 学校説明会に参加していなかったので、体験入学と一緒に生徒の方のお話やビデオなどで知ることができて良かった。

19 中学生 各学科の紹介が分りやすく面白いものでした。トークライブはその場での発表でありながら素晴らしい発表だと思いました。情報処理

の体験では、先輩方の教えが丁寧で楽しく学ぶことができました。

20 中学生 在校生の方々がとても親切で良かったです。

21 中学生 在校生がユーモアがあって面白かったです。入学したら楽しいだろうなと思った。

22 中学生 高校生のみんなが優しくて、説明もわかりやすいし、面白くてより一層東商業に行きたくなりました。楽しくて、初めての参加だったけど
最高でした。

23 中学生 学校説明会でも東商について知ることができたけど、体験入学では生徒の方の話を聞くことができて、来て良かったと思った。

24 中学生 韓国語とか中国語は絶対難しいっていう偏見があったけど、今日の体験で何回も練習すれば上手くなれるとか、中国語・韓国語の先

生がいると聞き、興味がもりもりになりました。めちゃくちゃ楽しかったです。

25 中学生 商品について考えることができて楽しかったし、交流ができて良かった。先輩が優しくて安心しました。

26 中学生 とても参考になった。もっと入学したくなった。

27 中学生 新商品を考えたときにどうしたら沢山の人に買ってもらえるかを考えていきたいなと思いました。

28 中学生 先輩方もとても優しくて、分りやすく説明してくれて楽しかったです。この高校に入りたい気持ちが大きくなりました。

29 中学生 東商の人がとても話しかけやすく、楽しかったです。

30 中学生 とても分りやすくてやっぱりいきたいと思えました。

31 中学生 体験入学に参加して、英語、中国語、韓国語の3つの言語で発音などできるようになり、また国際経済科のイメージがとてもつきまし

た。とても楽しい体験入学でした。

32 中学生 実際に本物の先輩を見て、学校の雰囲気がとても伝わりました。少しの時間でしたが、優しく話しかけてくださってとても楽しく参加でき
ました。

33 中学生 在校生の方々の中国語や韓国語、英語の発音が上手すぎて、私も来年こんな風になるのかなと想像すると楽しみでワクワクしました。

早く入学したいです。

34 中学生 夏の説明会には参加できず、今日初めて札幌東商業高等学校に来てみて、高校生活がどんな風なのか、どういう行事があるのか、学

科ごとでメインでやることはこういうことなのかということが分かった。

35 中学生 自分が思っていたより男子がいて、少し安心しました。東商業高校は男子生徒が少ないと聞いていたので、より一層入学したくなりまし
た。

36 中学生 最初の学校案内も分かりやすかったし、学科についてもわかりやすくて、どんなことをしているのか知ることができて良かったです。

37 中学生 簿記とは何か分からなく緊張していましたが、先輩方が優しく教えてくれ、入力方法も分かり、これからの社会で活用していきたいで

す。

38 中学生 今まで体験してこなかったものを体験してとても興味深かったです。とても難しそうでしたが、それと同じくらい面白そうでした。

39 中学生 パソコンで打ったり、電卓を打ったりするのが難しそうだなって思ったけど、実際にパソコンに打ってみると楽しかったです。先輩がすご
く速く電卓を打っていてすごいなと思いました。

40 中学生 会計ビジネス科の体験に希望して、最初の方は難しい印象だったけど実際にやってみると楽しくて、先輩が華麗に電卓を打つのも見れ
たし、簿記というのはどんなものか分りやすく学べることができて、この高校に入学したら会計ビジネス科に入って簿記1級を目指して

頑張っていきたいと思いました。
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41 中学生 会計ビジネス科はあまり興味がなかったけど優しい先輩に丁寧に教えてもらえて大変良かったです。今は第１志望校が東商業さんで
学科は悩んでいるけれど会計ビジネス科も一つの選択だと実感しました。私も入学したら先輩方の皆さんのように優しく丁寧に分りや

すく説明できるような人になりたいです。

42 中学生 それぞれの学科の違いが良く分かって、学校の雰囲気も良いと感じました。簿記を実際に体験してみて、打ち込まないといけないこと
がたくさんあって一つでも数字を間違えたらいけないから大変なんだと思いました。

43 中学生 学校に入った時から高校生の方々が笑顔で迎えてくれて緊張が少しほぐれました。沢山の方が学校について詳しく説明してくれてとて

も参考になりました。みんな高校に入ってからいろいろな検定を受けているみたいで東商業の方々が沢山努力していることが伝わりま
した。会計ビジネス科の体験ではとても優しく説明していただきました。

44 中学生 体験授業を受けたことで簿記がどのようなものか詳しく知ることができたと思う。教えてくれた高校生も優しくて楽しかったです。

45 中学生 説明が丁寧で分かりやすかった。今までの印象とは違う面が見られて良かった。

46 中学生 生徒会長の話や各学科の紹介を聞いて、学校の雰囲気などが良く分かりました。体験授業では高校生が優しく教えてくれたので楽し
かったです。

47 中学生 楽しかった。

48 中学生 各学科の代表の先輩方が分かりやすく丁寧に特徴を教えてくださり、いくつかあった疑問や不安が減りました。流通経済科の他にもど
んな特徴があるのか気になっていた学科について知ることができて良かったです。さらに今日一番緊張していた体験学習では、みんな

の発表やアイディアがすごく面白くて、この学校に行こうと思いました。

49 中学生 Excelについて楽しく学ぶことができてとても良かったです。とても分かりやすかったです。

50 中学生 模擬授業を体験して、中国語や韓国語で話してみたりするのがとても楽しかったので、東商業を受験して言語を学んでみたいなと感じ
ました。

51 中学生 エクセル使ったの初めてだったけど楽しく使うことができて良かったです。ウエブサイトもすごい見やすくて面白かったです。

52 中学生 先輩方みんな優しくて少し不安が和らぎました。

53 中学生 東商業について知ることができた。部活動が強いことや各科でやることが理解できた。

54 中学生 選んだけどあまり自分では分からなかったものが多かったけど、体験入学で各学科の紹介、直接聞くことができて、理解することがで
きて今後の選択を決めることができるようになって良かったなと思った。

55 中学生 すごく楽しくてますます東商業高校に興味を持ちました。中国語・韓国語が流暢ですごいなと思いました。

56 中学生 各学科の良いところが分かりやすくて自分の入りたいところが見つかりました。実際に中国語や韓国語を発音したり、体験をして発音
の仕方が分からなかったり何と読むのか分からなくて、もっと国際経済科に興味を持つことができました。

57 中学生 生徒会長が東商業について詳しく説明してくれたり、各科の代表が説明をしてくださりとても理解も深まり、分かりやすかったです。流

通経済科でみんな１つ１つに反応が良くてすごい楽しくより参加したりしてみたいと思いました。

58 中学生 学科別模擬授業では生徒の方が優しく中国語の発音を教えてくださったり、学校紹介ビデオでは学校のことも分りやすくてとても勉強

になりました。行きたいと思える体験入学でした。

59 中学生 とても楽しかった。中国語にも興味を持った。

60 中学生 学科別授業で先輩方が可愛く優しく教えてくれて、楽しみながら理解することができました。

61 中学生 学校がどのようなことを意識して生活しているのかよく知ることができました。とても良い体験入学で来て良かったと思いました。

62 中学生 今回の体験ですごく楽しくもっとこの学校に行きたいと思うことができました。実際にやってみることで、どんなことをしているのかをシ

ミュレーションすることができました。

63 中学生 先輩方も優しくて笑顔で対応してくれてとても楽しめました。また、グループワークも楽しくできました。あまり提案はできなかったけど、

それでもしっかり作り上げることができて良かったです。

64 中学生 最初は不安に思っていたのですが、分りやすく丁寧に説明して頂き、本当にありがたかったです。より一層、東商に興味を持ちました。
今日は来て良かったです。

65 中学生 学校についてよく知ることができ、入学したいと思った。また、体験入学を終えて、さらにこの科に興味を持つことができました。

66 中学生 学校の様子を見てみて先生方や先輩方が優しく接してくれた。明るい雰囲気があって良かった。

67 中学生 簿記について何も知らなかったが、体験入学を通して楽しいということを知ったり、興味が出て選択肢が広がって来れて良かったと思っ

た。

68 中学生 学校のことについては詳しく知れて良かったです。体験授業では実際に外国語を話してやるのが難しかったけど楽しかったです。

69 中学生 初の体験入学で緊張していたけれど先輩たちも優しく接してくれてすごく充実した日になりました。

70 中学生 7月27日にあった学校説明会に参加したのですが、東商業の授業のイメージがそこまで分からなかったのですが、体験入学で授業の
イメージがはっきり分かりました。

71 中学生 7月にあった学校説明会よりも在校生の話が聞けて参考になった。模擬授業で普段話すことのない韓国語や中国語を話すことができ

て、体験入学に来る前よりも興味を持った。

72 中学生 国際経済科の体験入学をして先輩が優しく教えてくれました。今日の説明を聞いて東商業に入ってみたいと思いました。

73 中学生 みんな優しそうな人ばかりですごく和やかな空間だった。あまり人と上手く関われないけれど、それが克服できれば嬉しいなと思った。
体育館も1つ1つの部屋も全てが大きくて「あぁ、高校に来たんだ」という実感が湧いてドキドキもしたし、ワクワクもしました。すごく楽し

かったです。

74 中学生 国際経済科の授業内容を知れて良かったです。けれど一番嬉しかったことは交流の時間に先輩方が教えてくれたこと、そしてお友達が

できたことでした。とても楽しかったです。

75 中学生 もし東商に入った場合、学科はまだ2つで迷っていて、その1つの情報処理科の体験を行うことができたため、1つの良い経験になった

なと思いました。体験入学では少し中学でやったことも入ってたり、初めてやったこともあって楽しかったので、情報処理科でも良いなと
思いました。

76 中学生 生徒の皆さんがとても親切で楽しめました。

77 中学生 学校の説明がとても分りやすく、優しく色々なことを教えてくれてとても緊張がほぐれました。

78 中学生 東商業高校の魅力が良く分かりました。商業高校ならではの部活もあって楽しそうだと思いました。エクセルを体験してみて少し難し

かったけど楽しかったです。

79 中学生 自分は商業系の高校に入って、プログラミング系の科に入りたいので参考になりました。

80 中学生 思ってた以上に楽しかったです。

81 中学生 各学科についてとても詳しく知ることができて良かった。東商にもっと行きたいと思った。

82 中学生 最初に見せてもらった学校紹介ビデオがとても分かりやすく参考になりました。他にも情報処理科での体験授業がとても分かりやす

く、教えてくれた先輩方の説明も親切で楽しかったです。



83 中学生 パソコンでいろいろなことができることを改めて知った。エクセルでできたことやWebを作ったりすることができると面白いなと感じた。
楽しかった。

84 中学生 とても参考になったと感じた。商業系の学校が少ないのでどのようなカリキュラムで他の高校との違いは何かを知れたのですごい良い
なと感じた。

85 中学生 あまり情報処理科について知らなかったけど、実際に体験してみて思ったよりも楽しかったです。難しいところとか分からなかったときも

あったけどお友達に聞いたり先輩方みんな優しく教えてもらうことができ、すごくありがたかったです。もしこの情報処理科に入ったら
もっといろいろな情報処理の仕方を学んでいきたいです。またITに関する知識やビジネスについても知ることができたらなと思いま

す。

86 中学生 参加してみて、自分の選んだ学科についての体験ができてこれから高校を選ぶ時の参考になったので良かった。高校生の方々にも優
しく教えていただくことができたので安心して取り組むことができた。先生や生徒の皆さんのお話や説明も詳しく分かりやすかったので
すぐに理解することができた。最初に情報処理科の説明を聞いたときは難しそうだと不安もあったが、実際は楽しくコンピュータについ

て学べたので行って良かったと思った。

87 保護者 会計ビジネス科に参加させて頂きました。詳しく楽しく会計について知ることができ、より身近なものと感じました。学びが多い体験入

学をありがとうございました。

88 保護者 学校紹介で男子生徒が見当たりませんでした。活躍の場がもう少し多いと嬉しいと思います。

89 保護者 実際に体験入学を通し経験したことで授業のイメージがつき、東商業に入学したい気持ちが強まったのではないかと、娘の笑顔を見て

感じました。第1志望の高校に入学できるよう頑張ってほしいと思います。東商業のどの生徒さんも挨拶が立派で笑顔も素敵で楽しい
学校生活を送っている印象を持ちました。

90 保護者 商業科の授業内容のイメージがついて良かったです。生徒さん一人一人、進路、目的意識をはっきり持ち、授業に参加しているのだな
あと感じました。進学するうえでも不利になることはなく、一歩進んで学べるので良いと感じました。

91 保護者 東商の生徒さんは元気で明るく印象が良かったです。自分の子供も東商で教育させたいと思いました。

92 保護者 HPの文字上では分からなかった各学科のイメージがついたのが良かったです。生徒と先生の信頼関係がきちんとしていると思いまし

た。生徒会長の先生からの答弁が素晴らしかったと思います。先に打ち合わせがあったのでしょうか？

93 保護者 各科の情報がとても分りやすかった。

94 保護者 在校生の挨拶がとても素晴らしいです。笑顔が素敵です。是非娘を入学させたいです。合格しますように！！

95 保護者 校長先生のお話はシンプルでとても良かったです。生徒会長の突然のスピーチ、大勢の前で素晴らしかったです。体験学習で男子生

徒がメインで教えてくれていて、男子の活躍が見れてよかったです。

96 保護者 札幌東商業高校の良い点が多数理解できました。受付からたくさんの生徒さんや先生が優しく親切に対応してくださって、学校全体の

イメージが明るく感じました。今回、学科別の違いもよく分かりました。学科別体験学習では先生として在校生の皆さんが教えてくだ

さったのも良かったです。

97 保護者 とても参考になりました。学科別授業が1つだけの学科だけではなく、複数受けられると良いなあと思いました。また、各科の1週間の
時間割も知れると実際に入学後の授業科目や時間数が分かるので良いと思いました。

98 保護者 WEB受付で申し込み完了返信メールがあるとありがたかった。学校説明会に参加できず、体験入学が最初だったので、学校説明会を

先に参加できたら良かったと思いました。学校紹介後、保護者も生徒に続いて移動できたら良いと思いました。

99 保護者 卒業生ですが、子供も志望校としています。現在の生徒さんの志の高さが伝わり、良い説明会でした。良い伝統を引き継ぎ頑張ってく
ださい。

100 保護者 在校生の案内の方たちが素晴らしいなと思いました。学校へ来る道で挨拶してくれたり、道の端へ寄ってくれたり、マナーの良い生徒
が多いなと感じました。

101 保護者 模擬授業では恥ずかしそうにしているけど楽しそうでした。自分の意見や思いを口にすることが苦手な娘ですが、こういう人前で話すこ

とで少しずつ成長して行ってくれそうな環境だなと感じました。

102 保護者 在校生の挨拶、案内がとても優しく活気があり、印象の良い学校でした。この学校に入学できたらという思いが強くなりました。

103 保護者 会計ビジネス科の生徒の紹介が分りやすく、聞きやすくとても良かったです。模擬授業はどこで何をやっているか平面図に書いてある

というアナウンスがあってほしかった。部活の生徒たちがみんなイキイキしていて良かった。

104 保護者 体育館での開催のせいか4学科の後半2科以外申し訳ないが大人側も含め、8割方何を言っているのか聞き取りづらかった。模擬授

業の班分けは受付でするか保護者席の前を通さないと自分の子がどの①②に入っているか分からず、また、会場の説明もなかったた
め迷っている人が多かった（地図の示し方も分かりづらかった）。模擬授業はとても良かった。女子高生中心の雰囲気が伝わり、微笑ま
しかった。

105 保護者 体育館で学科ごとに説明してくれましたが、声の大きさ、話す速さによって聞き取りづらい時があった。一番聞きたかった学科の説明が
何も聞こえず残念でした。体育館の一番後ろの席だったこともあるかもしれませんが、更に後ろに立っている先生方はちゃんと聞こえて

いるのか・・・もっと大きな声で！とかマイクの音量をあげるとか何かしら先生方が気づいて対応してほしかったです。

106 保護者 前回の学校説明会に参加し、東商業高校を受験しようと親子で意見が一致しました。在校生の先輩方のご挨拶も大変参考になりまし
た。更に東商業高校で勉強をさせたいという気持ちが強くなりました。本人は簿記を頑張って資格をたくさん取りたいと意気込んでお
ります。

107 保護者 Excelの説明が分かりやすくて良かったです。

108 保護者 2年生の生徒が先生役で教員は見守りのみで体験授業を運営していたことにびっくりしました。1年半で生徒がここまで伸びるんだと
感じることができてとても良かったです。

109 保護者 体験学習では生徒さんが司会進行をしていましたが、実際に先生が授業をしてくださるのも見たかった。アシスタントに入っている生徒
さんの笑顔がとてもとても最高でした。保護者も中学生も緊張している中、笑顔でいてくれることは学校の雰囲気が良いのだと感じま
す。B1グループの教室真ん中でアシストしてくれていた眼鏡の男子と可愛い女子、あなた達の笑顔は自然で最高でした。もちろん周り
の方の生徒さんも笑顔最高でした。

110 保護者 先輩の皆さんが積極的にフォロー、リードしてくれていたのが印象的でした。

111 保護者 本校の卒業生です。学校が大きくなり、学科もでき、すごく学びやすい環境になったことで子供にも是非（私のように？）社会貢献でき
る大人になってほしいです。体験を通してますます進学させたいと感じました。

112 保護者 私自身の経験上、娘には早いうちからたくさん色々な資格を取れたら・・・と参加させてもらいましたが、各学科の生徒さんの真剣味、

また生徒会長さんのスピーチには本当に感動しました！このスピーチで、入学してもお会いできないけど入学させたい！！と思ってしまう
くらい。大変なこと、はじめは不安も付き物ですが、人間的に大いに成長できそうな場所だと感じました。また、生徒のことをちゃんと見

てくれているんだろうなーと思える、進行役の先生も大変好印象でした。体験もとても分りやすかったです。


